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国分寺市現庁舎用地複合公共施設 障害者団体へのヒアリングについて 

1. 実施概要 

現庁舎用地複合公共施設の基本設計にあたり，現施設の利用状況や運用を見据えた施設計

画に係る配慮事項についてご意見を伺うため，障害者当事者を含む障害者団体に対してヒ

アリングを行った。 

 

日 時：令和 6年 1月 18 日（木） 

場 所：cocobunji プラザ セミナールーム 

内 容：①利用諸室について 

    これまでに利用していた機能，設備，備品や普段行っている活動内容等を伺う。 

 ②新しい施設について 

 新施設計画の際，運用を見据えた施設計画に係る配慮が必要なことを伺う。 

 ③外部との連携について 

    施設へのアクセス，外部動線等で配慮が必要なことを伺う。 

 

対象団体：特定非営利活動法人 視覚障がい者ネットワーク コトリナ 

     国分寺あゆみ会 

     国分寺市身体障害者福祉協会 

国分寺障害者団体連絡協議会 

国分寺難病の会 

「発達障害者の親」の会 なのはな会 

特定非営利活動法人 国分寺市手をつなぐ親の会 

 高次脳機能障がい者の会「メビウスのWA」 

 

2. 頂いたご意見（主な意見） 

【特定非営利活動法人 視覚障がい者ネットワーク コトリナ】 

①利用諸室について 

・今回複合化となる既存施設の利用はない。普段はいずみホールでイベントや研修会をおこ

なっている。トイレが暗く，下の階へ行かないといけないため利用勝手が悪いように感じる。

目の不自由な人にとって階段の利用は非常に怖い。できればスロープになっているほうが

歩きやすい。 

・ホールへいく際，ホール入口までの点字ブロックはあるが，ホール内にはないため人によ

る案内が必要となっている。 
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②新しい施設について 

・周辺にイベントを行うには中途半端な大きさのホールしかない。100 人規模で入る大きな

ホールが国分寺市にあると良い。 

 

 

【国分寺あゆみ会】 

① 利用諸室について 

・恋ヶ窪公民館を役員の打合せ時に利用している。普段の集まりは国分寺駅周辺で行うこと

が多く，定例会や懇談会，相談会を 10 人程度で行っている。年に何度か当事者の方を交え

て公園へ出かけたりしている。昨年は本多公民館の調理室を利用してクリスマス会を行っ

た。 

 

② 新しい施設について 

・トイレスペースを充実させてほしい。 

・会で所有している精神疾患にまつわる専門書等を置くことのできる場所をつくってほし

い。 

・福祉避難所（障害特性に合わせた体制の整備など）とすることを検討してほしい。 

・各福祉事業所での活動内でつくった作品を売るような場所があるといい。個数は多くつく

ることができないため，常時ではなく団体で交代しながらなどの運用ができると良い。 

・障害者団体同士で交流ができるような場所がほしい。中での活動が見えると別部屋で活動

を行っていたりしても交流することができるのではないか。また，喫茶コーナーが設置され

るのであれば，そこで作品販売をすることもできる。 

・調理室は，障害者団体の利用としては小さな調理場で良いが，避難所として使われるとき

には，食物アレルギーの方が安全に食べることができるように，大きな調理室と小さな調理

室があるとよい。 

・各部屋にテレビモニター（パソコンモニター）などがあるとよい。パソコンが気軽に使え

る環境にしてほしい。 

 

 

【国分寺市身体障害者福祉協会】 

① 利用施設について 

・福祉センターを利用している。会員が 100 名程度いるため，年に何度か総会や講演会，

相談会を行う。総会の参加者は 50～60 名程度であるため，福祉センターの一番大きな会議

室を利用している。 

・サークル活動として編み物，言語訓練（発声，単語復唱，歌），美術等を定期的に行って

おり，その際は小さな部屋を借りて利用している。駅近は利用しやすい。 
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【国分寺障害者団体連絡協議会】 

① 利用施設について 

・市内で利用できる貸部屋が少なく，場所の取合いとなっている状況である。 

・予約システムの時間配分を配慮してほしい。 

 

② 新しい施設について 

・フリースペースが有効に活用されるような工夫を考える必要がある。 

 

③ 外部との連携について 

・キッチンカーなどを呼んで催しものかできるとよい。 

 

 

【国分寺難病の会】 

① 利用施設について 

・恋ケ窪公民館，恋ケ窪図書館，福祉センターを利用している。トイレが利用しづらいこと

と，公民館にはエレベーターがないことが不便である。 

・福祉センターの調理室を料理教室の際に利用しているが，床の劣化が激しいことや，調理

台が古く狭く使いづらい。もう少し衛生的に利用できるとよいが，市内に調理施設が少ない

ため利用せざるを得ない状況である。 

・言語訓練を行う際は，福祉センターを利用したいが交通の便が悪いため，cocobunji プラ

ザのセミナールームを利用している。発声，発音，聞き取り等を行うため静かな部屋で落ち

着いて行うほうが良い。 

 

 

【「発達障害者の親」の会 なのはな会】 

② 新しい施設について 

・障害者が働く場所があるといい。 

・大きな部屋をパーテーションで区切って利用するといった想定とのことだが，会議内では

プライバシーに係る内容を話すこともあるため，音漏れへの配慮を行ってほしい。 

 

 

【特定非営利活動法人 国分寺市手をつなぐ親の会】 

① 利用施設について 

・福祉センターを利用している。主に余暇活動，調理実習等を 10 人程度で行っているが利

用が高頻度であるため，予約が被ることが多い。以前は福祉センターで総会を行っていたが，

交通の便が悪いため，最近は様子をみている。 
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・予約時間設定の融通が利かないため，借りた時間を余らせてしまうことが多い。 

・公民館事業として青年教室「くぬぎ教室」を本多，恋ケ窪，並木の各公民館で行っている。

本多公民館ではバンド演奏等を行うため，周辺に音の配慮を行いたいが，うるさくなってい

る状況である。 

② 新しい施設について 

・会の中には重症心身の方もいるが，トイレが不便であるという声があがっている。成人が

着替えのできる大型ベッドを是非設置してほしい。 

・①の現状から，新しい施設には防音の部屋を充実させてほしい。 

 

 

【高次脳機能障がい者の会「メビウスのWA」】 

① 利用施設について 

・光プラザで月一回当事者を含めた定例会を行っている。会の中では健康体操や調理，催し

ものを行っている。以前は福祉センターも利用していたが，当事者は脳の障害であるため一

定の場所で活動したいとの要望により，現在は光プラザに絞っている。 

・卓球や広い場を必要とする際は，多摩スポーツセンターの体育館や調理室を利用してい

る。 

 

② 新しい施設について 

・転倒が多い障害であるため，バリアフリーであることや転んでも大丈夫な床の仕上げとし

てほしいという希望があがっている。 

・障害者就労の場としての，喫茶コーナーがあると良い。 

 


